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Les jours se suivent mais ne se ressemblent pas. Ce dimanche est unique 

en son genre. Les Français se rendront aux urnes dans le cadre du premier 

tour des élections présidentielles. Cette même invitation se renouvellera le 

24 Avril en vue du choix du président de la république. A l’issue de ces deux 

tours celui qui récoltera le suffrage le plus élevé sera accueilli de tous. Ce 

même dimanche les chrétiens catholiques du monde entier feront mémoire 

de l’entrée de Jésus à Jérusalem. Jésus est accueilli par une foule en liesse 

qui s’organise de façon spontanée pour accueillir celui qui vient au nom du 

Seigneur. Ces deux événements concourent au caractère unique de ce 

dimanche. 

Avec le dimanche des Rameaux et de la Passion nous entrons dans la 

Semaine Sainte, autrement dit nous entrons dans la dernière ligne droite 

vers la Pâques de notre Seigneur Jésus Christ. C’est une semaine que 

j’affectionnais lorsque j’étais jeune. Une semaine épuisante rythmée par des 

cérémonies dont l’heure à laquelle débute la célébration est connue de tous, 

par contre personne n’était capable de donner un pronostic fiable sur 

l’heure de la fin de la cérémonie. Des cérémonies qui rivalisaient les unes 

avec les autres quant à leur durée. Entre le Jeudi Saint, le Vendredi Saint et 

la Vigile Pascale, j’ignore lequel bat le record de temps. Mais au-delà du fait 

qu’elles soient chronophages, elles vous inondent de joie. Elles nous 

replongent au cœur de notre foi. Pour entrer dans ces cérémonies 

spirituellement il faut avoir une attitude d’humilité et comme l’argile entre 

les mains d’un potier, se laisse modeler par l’Esprit de Dieu. Certains gestes, 

à l’image du maître qui lave les pieds de ses disciples ne nous laissent pas 

indifférents. 

Jésus en croix, (vendredi) nous rappelle qu’il n’y a rien de nouveau sous le 

soleil : des innocents payent de leur vie la méchanceté, l’endurcissement 

des cœurs et la cruauté de certains dirigeants. La désolation du Vendredi 

Saint nous invite à rejoindre nos frères et sœurs confrontés aux massacres 

des terroristes et à la famine, dans la prière ou par des actes concrets. Cette 

Semaine Sainte se termine par une note d’espoir, celle de la Résurrection. 



En somme «Vivre la Semaine Sainte c’est pénétrer chaque fois plus dans la 
logique de Dieu qui n’est pas en premier celle de la souffrance et de la mort, mais 
celle de l’amour, celle du don de soi qui fait vivre. Il s’agit de pénétrer dans la 
logique de l’Évangile », écrivait le pape François. 

Jésus est accueilli par ses disciples enthousiastes et une foule qui organise 

une sorte de tapis rouge avec les moyens de bord c’est à dire des manteaux 

qu’ils ont sur le dos. 

Ensemble, choisissons de donner la priorité à l’accueil en ce Dimanche des 

Rameaux et de la Passion : l’accueil du Dieu fait chair qui avance sur le dos 

d’un ânon par des acclamations « Béni soit celui qui vient … . » Cet accueil doit 

se traduire, dans notre quotidien par des actes concrets. Mais comment 

pouvons-nous reconnaître le Christ vivant de nos jours ? 

D’après un proverbe africain, « l’arbre qui tombe fait plus de bruit que la forêt 
qui pousse » ainsi le Christ aussi vient à nous sans crier gare. Soyons vigilant. 

Bonne Semaine Sainte. 

 


